

Concours de la sélection internationale littéraire 2016

Epreuve de spécialité : études politiques

Max Weber écrivait en 1919 dans *La profession et la vocation de politique* :

« Le recrutement non ploutocratique du personnel politique, qu'il s'agisse des chefs ou des partisans, est lié à cette condition évidente que l'entreprise politique devra leur procurer des revenus réguliers et assurés. Il n'existe donc jamais que deux possibilités. Ou bien l'on exerce "honorifiquement" l'activité politique, et dans ce cas elle ne peut être menée que par des personnes qui sont, comme on dit, "indépendantes", c'est-à-dire par des personnes qui jouissent d'une fortune personnelle, avant tout par des rentiers. Ou bien l'on ouvre les avenues du pouvoir à des personnes sans fortune et, dans ce cas, l'activité politique exige rémunération ».

Quelles perspectives ouvre ce passage pour appréhender l'engagement politique, la professionnalisation de la vie politique et l'indépendance des représentants politiques ?

Il est recommandé de développer une argumentation à partir de cet extrait en vous appuyant sur vos connaissances de sociologie et de science politique, mais aussi sur des exemples empiriques, sans hésiter à mobiliser des comparaisons et une perspective socio-historique.